



Aquí en el Congreso Prueba de ácido al 2024, las seis gubernaturas

Por José Antonio Chávez

La prueba de fuego para el partido del Presidente para saber cómo llegará al 2024, serán las elecciones del próximo 5 de junio que se juegan seis estados.

Dependerá, en gran medida para medir su fuerza política que hoy la marca AMLO le una alta aceptación.

Los pronósticos hoy lo perfilan con mayoría en tres de esas seis gubernaturas, Quintana Roo con **Mara Lezama**, Oaxaca con **Salomón Jara** e Hidalgo con **Julio Menchaca**.

De lograr esos triunfos, estaríamos hablando de 20 estados gobernados por Morena y sus aliados, una cifra que los pondría en la antesala de repetir en el 2024, independientemente quien sea la o el candidato.

Hoy el Presidente tiene una terna de aspirantes con **Claudia Sheinbaum** como principal, **Marcelo Ebrard** como segundo a bordo y tercero **Ricardo Monreal**. No se descarta de última hora al secretario de gobernación, **Adán Augusto López**.

Mientras que en la alianza del PAN, PRI y PRD ya comenzaron brotar nombres, **Alejandro Moreno**, como líder del PRI, del PAN, **Ricardo Anaya** y el gobernador de Yucatán, **Mauricio Vila**. Una de las figuras que se perfila dar la batalla, es el priista y hoy gobernador de Oaxaca, **Alejandro Murat** que, al igual

que el panista **Mauricio Vila**, han logrado dejar buen sabor de boca a sus gobernados por la forma de administrar.

Por Movimiento Naranja, de **Dante Delgado** se ubica al gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro** y como figura emblemática, alcalde de Monterrey, **Luis Donaldo Colosio**, hijo del fallecido político sonorenses.

Sin embargo, el bloque de opositores sabe que necesitan unir fuerzas con un solo candidato si aspiran a dar la pelea. Todos los partidos, PAN, PRI y MC quieren impulsar su candidato, pero también saben que si se aferran ir en lo individual, será un fracaso anunciado.

La gran tarea para ese bloque será alcanzar acuerdos para una sola candidatura, una tarea nada fácil pero obligada. La imposición

Basta recordar que, en 2006, **Roberto Madrazo** como líder del PRI se auto designó como candidato a la Presidencia, el problema fue un rotundo fracaso por la división que generó a su militancia por tomar esa autoimposición. Dejó muchos heridos que fomentaron se cayera el partido a una vergonzosa tercera posición.

En cambio, en Morena el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** tiene muy bien definido que de la terna será por encuesta o tal vez por designación directa con trabajos al interior como candidato de unidad.

La ventaja de Morena es que está totalmente definida la terna donde saldrá la

candidatura, generan, con esa estrategia certidumbre al propio interior del partido y, de paso a su militancia que, si bien en el proceso de selección se darán hasta con la cubeta, es cierto que al término tendrán que cerrar filas para empujar a quien quede designado.

En este sentido, el mensaje para los opositores es arrancar lo más pronto posible porque hoy por hoy están en desventaja con el partido en el poder. O despiertan o adiós 2024.

LE PEGAN A EMBAJADOR HASTA CON LA CUBETA POR TRAICION AL PARTIDO

Pues no le fue nada bien al ahora embajador en República Dominicana y también ex priista, **Carlos Aysa** que aceptó el cargo del Presidente contrario al rechazo de su ex partido el tricolor.

El senador, **Manuel Añorve** le atizó desde el inicio hasta el fin, que no queda duda para algunos incongruentes como **Carlos Aysa**, que las embajadas son consideradas premios. Obviamente que no da el perfil y no tiene la mínima experiencia diplomática, menos trayectoria en el servicio exterior mexicano. Que las embajadas de nuestro país no pueden quedar a expensas de personas inexpertas, porque incluso, podrían provocar conflictos internacionales.

Bueno, el senador por Guerrero no perdió la oportunidad para decirle también que no solamente no cumple con las características para ser embajador, sino que es un incongruente que promovió el cambio de su embajada por la renuncia de su hijo diputado al PRI por Morena. El PAN, PRD y hasta MC hicieron lo propio.

MUESTRA MUSCULO MEDIATICO DIPUTADO PRESIDENTE

La semana pasada, antes de salir a la gira presidencial a su natal Veracruz para acompañar al Primer Mandatario, el presidente de



la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez** recibió a 80 representantes de los medios de comunicación de esa entidad que gobierna Morena con **Cuitláhuac García**, obviamente que es un mensaje muy pero muy velado en términos mediáticos para los de enfrente y los de casa que la quieren jugar.

Naturalmente que no gusto para nada a sus adversarios políticos, sobre todo a quienes aspiran la candidatura al gobierno del estado y al propio mandamás de Veracruz que desataron una barrera para evitar darle cobertura a todas sus acciones. El pleito está más que claro, **Sergio Gutiérrez** y **Rocío Nahle**. Haga sus apuestas.
* Jachavez77@yahoo.com